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Versión estenográfica de la décima primera sesión extraordinaria del Comité 
de Radio y Televisión del Instituto Nacional Electoral. 
 

Ciudad de México, 7 de noviembre de 2024. 
 

La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Para que se pueda 
llevar a cabo esta Décima Primera Sesión Extraordinaria del Comité de Radio y 
Televisión. 
 
Agradezco mucho la presencia de las consejerías electorales que integran este 
Comité de Radio y Televisión, de las representaciones de los partidos políticos y de 
las representaciones de las consejerías del Poder Legislativo. 
 
Le quiero pedir, por favor, a nuestra Secretaria Técnica si verifica si existe el quorum 
para poder iniciar formalmente esta sesión. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Con 
mucho gusto, consejera Presidenta de este Comité. 
 
Buen día a todas las personas. 
 
Con su venia, y para efectos del acta, me voy a permitir tomar asistencia nominal. 
 
Consejero Arturo Castillo. 
 
El Consejero Electoral, Maestro Arturo Castillo Loza: Presente. Buenos días. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Buenos días, consejero. 
 
Consejera Norma De La Cruz. 
 
La Consejera Electoral, Norma Irene De La Cruz Magaña: Presente. Buenos 
días. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Buen 
día, consejera. 
 
Consejero Uuc-kib Espadas. 
 
El Consejero Electoral, Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: Presente. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Consejera Carla Humphrey. 
 
La Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey Jordán: Buenos días. Presente. 
 



2 

La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Buenos días, consejera. 
 
Consejera Electoral Presidenta de este Comité Dania Ravel. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Presente. Buenos 
días. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Buenos días. 
 
Le informo, consejera, que están presentes las cinco personas integrantes, con 
voto, de este Comité. 
 
Ahora pasaré lista a las representaciones de los partidos políticos, y posteriormente 
a las representaciones de las consejerías del poder legislativo. 
 
Partido Acción Nacional. 
 
Partido Revolucionario Institucional. 
 
El Representante del PRI: Presente. Buenos días a todos y todas. 
 
Sigue 2ª. Parte  
Inicia 2ª. Parte  
 
…todos y todas. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Partido Verde Ecologista de México. 
 
El Representante del PVEM: Buenos días. 
 
Partido Verde, presente. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Buen 
día, representante. 
 
Partido del Trabajo. 
 
El Representante del Partido del Trabajo: Silvano Garay, presente. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Movimiento Ciudadano. 
 
El Representante del Partido Movimiento Ciudadano: Presente. 
 
Buenos días. 
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La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Buenos días, representante. 
 
Morena. 
 
La Representante del Partido Morena: Presente. 
 
Buenos días. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Buen 
día, representante. 
 
Ahora voy a pasar lista a las consejerías del Poder Legislativo. 
 
Partido Acción Nacional. 
 
Partido Revolucionario Institucional. 
 
Partido Verde Ecologista de México. 
 
Partido del Trabajo. 
 
Movimiento Ciudadano. 
 
Morena. 
 
El Representante del Poder Legislativo del Partido Morena: Hola, muy buenos 
días a todas, todos y todes. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Buen 
día, representante. 
 
Presidenta, le informo que están presentes cinco de los seis representantes de los 
partidos políticos y una de las seis representantes de las consejerías del Poder 
Legislativo, por lo que existe quorum para realizar esta sesión. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Muchas gracias. 
 
Por lo tanto, siendo las 11 de la mañana con 8 minutos del día 7 de noviembre de 
2024, se da por formalmente, instalada esta décima primera sesión extraordinario 
del Comité de Radio y Televisión. 
 
Y le pediría, Secretaria Técnica, que nos dé cuenta con el orden del día. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Presidenta, le informe que el orden del día previsto para esta sesión ha sido 
circulado con anterioridad, lo mismo que la documentación. 
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La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Muchas gracias. 
 
Pregunto si alguien desea intervenir con relación al orden del día. 
 
Si no es el caso le pediría, Secretaria Técnica, que lo someta a consenso y a 
votación, por favor, junto con la dispensa de la lectura de los documentos que fueron 
previamente circulados. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Con 
gusto, consejera Presidenta. 
 
Se consulta a las representaciones de los partidos políticos si existe consenso para 
la aprobación…  
  
Sigue 3ª. Parte  
Inicia 3ª. Parte 
 
…documentos que fueron previamente circulados.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Con 
gusto, consejera Presidenta.  
 
Se consulta a las representaciones de los partidos políticos, si existe consenso para 
la aprobación del orden del día. 
 
Partido Acción Nacional. 
 
Partido Revolucionario Institucional. 
 
El Representante del PRI: A favor del consenso.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Partido Verde Ecologista de México. 
 
El Representante del PVEM: A favor.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Partido del Trabajo. 
 
El Representante del Partido del Trabajo: Partido del Trabajo, a favor del 
consenso.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Gracias.  
 
Movimiento Ciudadano.  
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El Representante del Partido Movimiento Ciudadano: A favor.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Morena.  
 
La Representante del Partido Morena: A favor.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Consejera electoral, Presidenta de este Comité, le informo que existe consenso de 
las cinco representaciones de los partidos políticos que nos acompañan.  
 
Ahora, consulto a las consejeras y consejeros electorales, si es de aprobarse el 
orden del día, así como la dispensa de la lectura de la documentación, en virtud de 
haber sido distribuida con anterioridad.  
 
Consejero Arturo Castillo.  
 
El Consejero Electoral, Maestro Arturo Castillo Loza: A favor.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Consejera Norma De La Cruz. 
 
La Consejera Electoral, Norma Irene De La Cruz Magaña: A favor.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Consejero Uuc-kib Espadas.  
 
El Consejero Electoral, Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: A favor.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Consejera Carla Humphrey.  
 
La Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey Jordán: A favor.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Consejera electoral, Presidenta de este Comité, Dania Ravel.  
 
La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: A favor.  
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Consejera, le informo que es aprobado por unanimidad de las y los consejeros 
electorales.  
 
La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Muchas gracias, 
Secretaria Técnica.  
 
Por favor, denos cuenta con el primer punto del orden del día.  
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La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Con 
mucho gusto.  
 
El primer asunto del orden del día se refiere a la Discusión y, en su caso, aprobación 
del Proyecto de Acuerdo del Comité de Radio y Televisión del Instituto Nacional 
Electoral por el que se modifican las pautas aprobadas mediante el diverso 
INE/ACRT/30/2024, en virtud de la pérdida de registro de los partidos políticos 
locales 1) Partido Encuentro Solidario Baja California Sur…  
 
Sigue 4ª. Parte 
Inicia 4ª. Parte 
 
… en virtud de la pérdida de registro de los partidos políticos locales 1) Partido 
Encuentro Solidario Baja California Sur, 2) Querétaro Seguro, 3) Fuerza por México 
Veracruz, 4) Partido Encuentro Solidario Zacatecas, 5) Fuerza por México 
Zacatecas, 6) Revolución Popular Zacatecas y 7) Movimiento Alternativa Zacatecas, 
así como el registro de los partidos políticos locales 1) Partido de la Revolución 
Democrática Aguascalientes, 2) Partido de la Revolución Democrática Baja 
California Sur, 3) Partido de la Revolución Democrática Guerrero, 4) Partido de la 
Revolución Democrática Hidalgo, 5) Partido de la Revolución Democrática Sonora, 
6) Partido de la Revolución Democrática Tabasco y 7) Partido de la Revolución 
Democrática Zacatecas.  
 
Si usted me lo autoriza podría presentar de manera breve el punto. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Adelante por favor. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Gracias. 
 
Durante el mes de octubre diversos Organismos Públicos Locales Electorales 
determinaron, por un lado, la pérdida de registro de partidos políticos locales, y por 
otro, la procedencia del registro del Partido de la Revolución Democrática en el 
ámbito local. 
 
A Querétaro y Veracruz le aplicará el modelo de pauta A, donde no existen partidos 
políticos con registro local. 
 
A Tabasco le aplicará el modelo de pauta B, porque existe un partido político local. 
 
Zacatecas tendrá el modelo de pauta C, porque tiene dos partidos políticos locales. 
 
Para Aguascalientes, Hidalgo y Sonora le será aplicable el modelo de pauta E, 
porque existen cuatro partidos políticos locales. 
 
Baja California Sur tendrá el modelo de pauta G, porque tiene seis partidos políticos 
locales. 
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A Guerrero le aplicará el modelo de pauta I, porque existen nueve partidos políticos 
locales. 
 
La fecha límite de entrega de materiales y estrategias de transmisión, que es el 12 
de noviembre y el inicio de la vigencia es el 22 de noviembre… 
 
Sigue 5ª. Parte 
Inicia 5ª. Parte  
 
…materiales y estrategias de transmisión, que es el 12 de noviembre y el inicio de 
la vigencia es el 22 de noviembre. 
 
Finalmente, le propongo a este Comité una precisión en el punto de acuerdo tercero 
a efecto de, por certeza, explicar que la notificación electrónica del instrumento a 
los OPLE es a efecto de que notifiquen a los partidos políticos locales que 
obtuvieron registro. 
 
Esto es, al finalizar este punto de acuerdo tercero que está sujeto a su valoración, 
después de donde habla de Instituto Electoral del Estado de Zacateca, se pondría 
una coma, diciendo:“Quienes deberán notificar este acuerdo, en su caso, a los 
partidos políticos locales con registro local para los efectos conducentes”. 
 
Sería cuanto, Consejera Electoral Presidenta de este Comité. 
 
Muchas gracias. 
 
La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Muchas gracias a 
usted. 
 
Se encuentra a su consideración el proyecto de acuerdo referido. 
 
Les consulto si alguien desea hacer uso de la voz. 
 
No siendo el caso, por favor, sométalo a consenso y votación, Secretaria Técnica. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Sí, 
Consejera Presidenta. Con gusto. 
 
Se consulta a las representaciones de los partidos políticos si existe consenso para 
la aprobación del proyecto de acuerdo sometido a su consideración. 
 
Partido Acción Nacional. 
 
Partido Revolucionario Institucional. 
 
El Representante del PRI: A favor del acuerdo y de la modificación del punto 
tercero. 
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La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Gracias. 
 
Partido Verde Ecologista de México. 
 
El Representante del PVEM: Verde, a favor. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Gracias. 
 
Partido del Trabajo. 
 
El Representante del Partido del Trabajo: De acuerdo. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Movimiento Ciudadano. 
 
El Representante del Partido Movimiento Ciudadano: A favor. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Morena. 
 
La Representante del Partido Morena: A favor. 
 
La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 
Consejera Electoral Presidenta de este Comité, le informo que hay consenso de las 
cinco representaciones partidistas presentes en esta sesión. 
 
Ahora, consulto a las consejeras y consejeros electorales si se aprueba el proyecto 
de acuerdo mencionado. 
 

Consejero Arturo Castillo. 

 

El Consejero Electoral, Maestro Arturo Castillo Loza: A favor. 

 

La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 

Consejera Norma de la Cruz. 

 

La Consejera Electoral, Norma Irene De La Cruz Magaña: A favor. 

 

La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 

Consejero Uuc-kib Espadas. 

 

El Consejero Electoral, Doctor Uuc-kib Espadas Ancona: A favor. 

 

La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 

Consejera 
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Carla Humphrey. 

 

La Consejera Electoral, Carla Astrid Humphrey Jordán: A favor. 

 

La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 

Consejera Electoral, Presidenta de este Comité, Dania Ravel. 

 

La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: A favor. 

 

La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: 

Presidenta, le informo que es aprobado por unanimidad de las consejeras y 

consejeros electorales integrantes de este órgano. 

 

La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Muchas gracias. 

 

Por favor, denos cuenta con el segundo punto del orden del día. 

 

La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Con 

mucho gusto. 

 

El segundo asunto del orden del día de esta sesión corresponde a la Síntesis de los 

acuerdos adoptados en la sesión. 

 

La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Nos puede dar 

cuenta, por favor, de esta síntesis. 

 

La Secretaria Técnica, Licenciada Guadalupe Yessica Alarcón Góngora: Con 

mucho gusto. 

 

Se aprobó el proyecto de acuerdo identificado en el orden del día de esta sesión, 

como el apartado 1. 

 

La Consejera Electoral, Maestra Dania Paola Ravel Cuevas: Muchas gracias. 

 

¿Alguien tendría alguna observación con relación a la síntesis de acuerdos? 

 

Si no es así, con esto concluimos la sesión que teníamos agendada del Comité de 

Radio y Televisión. Por lo tanto, siendo las 11 horas con 15 minutos del día 7 de 

noviembre, se da por concluida. 

 

Les agradezco mucho a todos y todas, su presencia. 

 

Que tengan buen día. 

 
Conclusión de la sesión 


